

# Zinn – als Medaille.

Der “Karlstein-Taler” von 1985 aus Zinn in einer Geschenk-Schatulle. Dazu Zinnerz Kassiterit aus Zinnwald; Bildbreite 9 cm.



Zinn gehört zu den seltenen Metallen. Im Spessart kommt Zinn praktisch gar nicht vor. Die nächsten Vorkommen liegen im Fichtel- und Erzgebirge, aber besonders in Cornwall in England. Das Metall wurde meist mit Kupfer zu (Zinn-) Bronze legiert. Seit dem Mittelalter als ungiftiges Metall für Geschirr und Überzug auf Stahl verwandt. Auch das Lametta am Weihnachtsbaum ist verzinnertes Blei. Als Münzmetall wurde es selten verwandt: Die Gemeinde Karlstein ließ 1985 zum 10jährigen Jubiläum daraus eine Medaille prägen (30 mm Ø und 8,988 g) lassen.